

## LA MANCHA - Tomelloso

Florencio Sevilla, mantenedor del acto, habló del compromiso creativo de Cervantes con La Mancha al escribir el Quijote

# La LV edición de la Fiesta de las Letras puso el broche de oro a la Feria y Fiestas

Vestidos de sabor cervantino para las maridras, un escenario decorado como si de una era manchega se tratase, una representación acerca de la locura del Quijote

La jornada comenzó con la recepción de autoridades y premiados en el Ayuntamiento y el posterior desfile de la comitiva hasta el Teatro Municipal, donde el mantenedor, Florencio Sevilla, intentó convencernos a todos de que el Quijote es, más que una obra cómica, un auténtico compromiso creativo con esta tierra.

Si el Quijote fuese un libro cómico no hubiese alcanzado, dijo Sevilla, las cotas universales que ha alcanzado, pero tampoco es un libro enrevesado. No es fácil, aseguró, escribir una novela de caballerías, con gigantes, princesas y encantadores ubicándola en La Mancha. Por eso, la obra de Cervantes es, aseguró el mantenedor, una obra próxima a la realidad en la que lo manchego adquiere un protagonismo especial. El escritor se empeñó, dijo el mantenedor, en arrancar una novela a La Mancha.

Además de la intervención del mantenedor y de la presentadora, el acto incluyó una pequeña representación de la peña Harúspices. Un elogio de la locura del Quijote en el que hubo música, coreografía y literatura.

La jornada concluyó con el desfile de autoridades, madrinas y premiados desde la plaza de toros a los jardines del parque donde se sirvió la cena fin de fiestas.

### Lorenzo Díaz reivindicó el protagonismo manchego

La Feria y Fiestas 2005 se iniciaba con el pregón, a cargo de Lorenzo Díaz, enmarcado en la Fiesta de la Vendimia, donde los tomelloseros y tomelloseras hicieron su tradicional ofrenda de flores, productos y primer mosto a su Patrona, la Virgen de las Viñas.

Díaz habló de los productos de Tomelloso, del potencial de la ciudad, de sus grandes hombres de las letras y el arte, de sus gentes, tradiciones y costumbres. Además, habló también de la injusticia cometida con el escrito García Pavón, maltratado y olvidado en España, y reivindicó el papel de los manchegos en la historia de este país.

### El carácter emprendedor de Tomelloso

El Día de la Patrona destacó por la tradicional renovación del

y un mantenedor experto cervantista hicieron de la LV edición de la Fiesta de las Letras, con la que se puso el punto y final a la Feria y Fiestas, un evento diferente.

Con la sombra del IV Centenario del Quijote planeando sobre el Teatro Municipal, la Fiesta de las Letras se convirtió en un homenaje a la obra de Cervantes.

por la llegada de la necesaria agua para los campos.

### Barreda presidió el Día del Viticultor

El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, aceptó en esta ocasión la invitación de ASAJA para presidir el Día del Viticultor, que cada año celebra la organización agrícola a escala nacional, contando con la presencia de la práctica totalidad de su dirección encabezada por el presidente Pedro Barato. En esta ocasión fue distinguido con el Premio Ganimedes el presidente de la CEOE, José María Cuevas.

### Homenaje a los ausentes y entrega de los Viñadores

Otros actos destacados de la Feria y Fiestas fueron el homenaje que el Ayuntamiento, junto con la Peña de Tomelloso en Madrid rinde a los tomelloseros ausentes, un galardón otorgado a aquellas personas o colectivos que, estando fuera, destacan por su trabajo a favor de Tomelloso que en esta ocasión recaía en Ramón Olmedo Burillo.

También el Museo López Torres acogía la entrega de los galardones 'Viñadores 2005', distinciones con las que el pueblo de Tomelloso, a través de las diferentes asociaciones y colectivos y el propio Ayuntamiento pretenden reconocer el trabajo, el esfuerzo y la dedicación de quienes ponen todo su empeño en hacer una ciudad cada vez mas próspera en todos los ámbitos. En la edición de este año, la novena, recogieron los nombramientos de Viñadores 2005 en el ámbito económico Rafael Rodríguez, de Industrias Metálicas ANRO; en el agrario, Agustín Apio como presidente de la Comunidad General de Regantes del Acuífero 23; en el ámbito cultural, José Vicente Romero por la Peña Harúspices; y en el ámbito de acción social Pedro Padilla, de la Asociación de Familiares de Enfermos de Alzheimer.

Como Viñador de Honor 2005 recibió el título Emilio Lanuza Cuesta, un tomellosero que reside en Madrid donde ostenta el cargo de director comercial de una importante empresa de telecomunicaciones.



En la imagen superior, entrega del premio "Ganimedes" a José María Cuevas. En el centro, un instante de la celebración de los "Viñadores". Sobre estas líneas, autoridades y premiados desfilan hacia el Teatro Municipal para la celebración de la Fiesta de las Letras.

Voto de la ciudad con la Virgen de las Viñas, siendo el encargado del mismo el alcalde, Carlos Cotillas, quien ofreció a la patrona el tesón, la capacidad de trabajo, la iniciativa y la inventiva de los tomelloseros y tomelloseras para

hacer una ciudad cada vez más justa, próspera y solidaria.

Además, el primer edil, tras aludir a las dificultades por las que atraviesan sectores primordiales en la economía de la ciudad, como la agricultura, pidió a la Patrona

## Los ruegos y preguntas centraron el debate en el Pleno

El primer martes de septiembre se celebró el Pleno Ordinario correspondiente al mes de agosto, aplazado por la celebración de la Feria y Fiestas. No hubo debate en los asuntos incluidos en el orden del día que se aprobaron por unanimidad, excepto en los relativos a las Cuentas Generales del presupuesto y del PMD en los que el Grupo Socialista se abstuvo. El debate, como viene siendo habitual, se generó en el turno de 'ruegos y preguntas'.

El portavoz del Grupo Socialista, Juan José Losa, solicitó que ante el vencimiento del actual contrato de explotación de la Planta de Depuración de Vinazas, la nueva empresa adjudicataria debe garantizar el buen funcionamiento del servicio. Losa también habló del 'vertedero de inertes' y de la mejora de las infraestructuras básicas de la ciudad, como son las redes de saneamiento y agua potable. Para esto último, planteó la configuración en futuros presupuestos de un fondo de reservas para grandes inversiones.

Por su parte, el concejal de Medio Ambiente, Enrique Cepeda, coincidió con Losa en que lo que hay que hacer es mejorar el servicio, reducir olores e intentar que la empresa mejore la gestión. También agradeció la colaboración del grupo socialista para conseguir plantear soluciones de futuro.

Otro asunto fue el relativo a un gasto de alcaldía relativo a la vigilancia en un centro de barrio de la localidad. El edil socialista Inocente Andújar preguntó sobre este hecho interesándose en qué centros de barrio se ha prestado servicio de vigilancia, por qué en unos sí y en otros no y si se ha prestado por algo determinado. También abogó por dotar de más actividad los centros de barrios para acercar los servicios a los ciudadanos. El concejal de Servicios Sociales, Javier Ferrer, explicó que éste es precisamente el objetivo planteado en su Concejalía, descentralizar los servicios y trasladarlos a los centros de barrio con la presencia de un trabajador durante unas horas al día.

Andújar también sugirió una propuesta para conseguir conservar las cuevas de la ciudad, ante el alto ritmo de construcción que presentan determinadas calles de Tomelloso, principalmente las del centro que son las que cuentan con un mayor número de estas típicas construcciones. Su propuesta que fue bien acogida por la responsable de urbanismo, estaría basada en algún tipo de compensación urbanística para aquellos constructores que decidan mantener en pie las cuevas.

Por último, el PSOE pidió un avance de las cuentas de la feria para el próximo Pleno, así como el estado financiero de las obras de la calle Don Víctor.